



Santiago, 28 de septiembre de 2023

S.E

*DON GABRIEL BORIC FONT*

*Presidente de la República de Chile*

Presente

Junto con saludarlo cordialmente, los colegios profesionales que suscriben, queremos hacer presente nuestra profunda preocupación por la deficiente situación presupuestaria que hoy dificulta la ejecución de los distintos desafíos sanitarios, cuestión que desde nuestro punto de vista gremial se ha transformado en un problema de carácter intersectorial.

En ese sentido, hemos recibido con tristeza e impotencia la decisión gubernamental, tras el fin de la alerta sanitaria, de desvincular a una parte importante de los funcionarios que fueron contratados por honorarios COVID o vinculados a las Seremis, muchos de los cuales fueron reasignados a diversas funciones que han permitido aminorar el déficit histórico de recursos humanos en nuestro sistema de salud pública.

Lo anterior, se traducirá en el cierre de camas, término de programas de atención domiciliaria, menor cantidad de personal para cirugías, urgencias y rehabilitación, por mencionar algunos, afectando la atención de miles de personas a lo largo de todo el país, exponiéndose a graves secuelas e incluso riesgo de muerte.

Asimismo, este déficit de recursos humanos y presupuestarios, conocido por el Ministerio de Salud, impacta con fuerza en la salud mental de personas, familias y comunidades, en un momento muy delicado, ya que nuestro país registra un récord de pacientes en listas de espera, sabiendo que no se destinarán recursos adicionales para lo que resta del presente año.

Por ello, resulta un contrasentido que un Gobierno que había manifestado un férreo compromiso con el fortalecimiento de la salud pública, con una mirada ecobiopsicosocial, no otorgue los recursos que se requieren para desarrollar esta tarea, que corresponde a una de las demandas más sensibles de la población.

En este contexto, hacemos un llamado urgente al Gobierno para disponer hoy de los recursos que permitan revertir esta medida, que afecta a miles de trabajadores, sus familias y a toda la población, especialmente la más vulnerable. Junto con ello, comprometer la expansión presupuestaria sectorial 2024, que permita abordar los desafíos pendientes y contribuya a reducir las enormes brechas en salud y calidad de vida de las personas.

Finalmente, creemos que esta problemática debe ser abordada por el gobierno en una instancia intersectorial, para lo cual los colegios profesionales firmantes reiteramos nuestra disposición de participar, para avanzar con celeridad en las enormes demandas sanitarias de nuestro país. Esperando una buena acogida,

Le saluda cordialmente,

**COLEGIO DE ENFERMERAS DE CHILE A.G.  
COLEGIO MÉDICO DE CHILE A.G.  
COLEGIO DE KINESIÓLOGOS DE CHILE A.G.  
COLEGIO DE NUTRICIONISTAS DE CHILE A.G.  
COLEGIO DE TERAPEUTAS OCUPACIONALES DE CHILE A.G.  
COLEGIO DE TECNÓLOGOS MÉDICOS DE CHILE A.G.  
COLEGIO DE FONOAUDIÓLOGOS DE CHILE A.G.  
COLEGIO DE MATRONAS Y MATRONES DE CHILE A.G.  
COLEGIO DE CIRUJANO DENTISTAS DE CHILE A.G.**